

**Discours de Monsieur Charles Murto le 4 mai 2006 au symposium de l'AFFRST**

Les gouvernements de la Finlande et de la France attachent une grande importance au développement d'une société de l'information démocratique et ont souhaité très tôt promouvoir la coopération entre leurs deux pays. Le 10 septembre 1998, la signature, **au niveau des premier ministres**, de la déclaration conjointe sur la société de l'information a été le point de départ d'un grand nombre de projets franco-finlandais dans les domaines industriel, éducatif et culturel.

Les nouvelles technologies de l'information offrent des possibilités nouvelles de valoriser notre patrimoine culturel et scientifique tout en transformant profondément les conditions d'accès aux contenus. **Le colloque d'aujourd'hui associe d'une manière unique la culture et la technologie, qui sont complémentaires.**

La numérisation du patrimoine pose des défis technologiques immenses. A travers ce colloque franco-finlandais, j'espère qu'un premier pas est fait pour coordonner et soutenir des initiatives, aujourd'hui dispersées. La cohérence des différentes bases multilingues permettra d'amplifier les collaborations et de garantir un accès plus large aux chercheurs et citoyens européens pour leurs études, leur travail et leurs loisirs.

**Ainsi ce colloque contribue pour sa part à renforcer le savoir-faire et l'éducation de nos concitoyens, ce qui est important aussi bien au niveau national qu'euro péen.**

Je souhaite particulièrement saluer le rôle de l'Association franco-finlandaise pour la recherche scientifique et technique (AFFRST), qui a été étroitement associée dès le début aux travaux engagés dans le cadre de la société de l'information et qui est à l'origine de cette manifestation.

Je vous souhaite à tous un très bon congrès **dans ce prestigieux cadre du Palais du Louvre.**